
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  

EXPOSITION  
« LES FEMMES DANS LA 

RÉSISTANCE » 
Exposition réalisée par la Fondation de la Résistance 

 

Ce livret est rédigé en Facile A Lire et à 
Comprendre (F.A.L.C.). 
 

BIENVENUE AU MUSÉE DE LA MÉMOIRE ! 
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• Le rôle des femmes dans la résistance a longtemps été 

oublié. 

• Pourtant elles ont joué un rôle important entre 1940 et 

1944. 

 
  
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
Des femmes dans une imprimerie clandestine 
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LE CONTEXTE 
 

• Le 3 septembre 1939 la France déclare la guerre à 
l’Allemagne. 

 

• En juin 1940 c’est la défaite de la France.  
 

• Le Général De Gaulle lance un appel à la résistance le 18 
juin 1940. 

 

• Le 22 juin le maréchal Pétain signe l’armistice. 
 

• Le 10 juillet 1940 la maréchal Pétain reçoit les pleins 
pouvoirs. 
 

• Il remplace la République par l’Etat Français. 
 
 

 
Image venant d’un livre de prix remis aux élèves en 1941 
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La résistance 
 

• Premiers actes de résistance dès 1940. 
 

• Création de journaux interdits. 
 

• On comptera 268 organisations de résistance. 
 

• Jean Moulin tentera de les unir. 
 

• Le Conseil National de la Résistance est créé le 27 mai 
1943. 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
Quelques journaux de la presse clandestine - 1943 
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La femme sous le gouvernement de Pétain 
 

• Elle est considérée comme une mère-épouse-ménagère. 
 

• Le gouvernement va limiter le travail des femmes. 
 

• La fête des mères prend de plus en plus d’importance. 
 

• Les femmes assument de nouvelles responsabilités : 
absence des pères et des maris. 
 

• Les femmes manifestent : problèmes alimentaires. 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
Affiche éditée par l’Etat Français - 1943 
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Des femmes entrent en résistance 
 

• Il y avait beaucoup de femmes dans les premières 
organisations de résistance. 

 

• Elles s’organisent en zone libre et en zone occupée. 
 

• Des femmes rejoignent le général De Gaulle à Londres. 
 

• Elles signent le même engagement que les hommes. 
 
 
 
 

 
Des combattantes à Londres - décembre 1940 
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Les femmes ont souvent peu de responsabilités dans la 
résistance 
 

• Travaux de secrétariat. 
 

• Distribution des journaux. 
 

• Aides aux familles. 
 

• Ravitaillement. 
 

• Aides aux combattants, aux réfugiés. 
 
 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
Femme venant en aide aux blessés 
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Elles apportent une aide indispensable aux résistants 
 

• Cacher des blessés. 
 

• Soigner des malades. 
 

• Faire le lien entre les groupes. 
 

• Trouver de la nourriture. 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
Des femmes amènent de la nourriture aux résistants cachés 
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Quelques résistantes célèbres 
 

• Lucie AUBRAC : Elle a libéré son mari, elle a rejoint 
Londres et a lancé un appel aux femmes. 

 

• Marie-Madeleine FOURCADE : 1ère cheffe d’un réseau de 
résistance. 

 

• Germaine TILLION : Aide aux prisonniers de guerre. Elle 
sera déportée. 

 

• Geneviève De Gaulle – Anthonioz : Elle écrit des articles 
dans les journaux. Elle sera déportée. 

 

• Cristina BOICO : Elle va créer un réseau de 
renseignement. 

 

• Janine CARLOTTI : Elle sera la secrétaire d’un chef d’un 
mouvement de résistance. Elle sera déportée. 
 

• Jeanne BOHEC : Elle fera partie des services secrets de 
la France Libre. 

 

• Simone SEGOUIN : Elle se bat les armes à la main. 
 

 
 
 
 
 

Simone SEGOUIN 
                       à Chartres 
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Après la Guerre 
 

• Peu de reconnaissance : 
- 9% des médailles de la résistance 
- 6 femmes recevront la médaille de Compagnon de la 

Libération sur 1038 distribuées. 
 

• Les femmes auront le droit de vote en 1944. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Médaille de l’Ordre de la Libération 


